
FSR-Mathematik

bei Caro und Felix zu Hause

27.02.2011, Beginn: 12:00 Uhr

Anwesende

Caroline Ambellan (FSR, Protokoll)

Dennis Groh (FSR, Vorsitz)

Felix Knüttel (FSR)

Ronald Neumann (FSR)

Felix Neumann (FSR)

Anna Ramisch (FSR)

Erik Ludwig (FSR)

Anne Thiel (MSB)

Themen

(1) Protokoll und Vergangenes

(2) Schülerbesuch

(3) Warm-Up

(4) Verschönerung des JwD

(5) FRIV-Berichte

(6) Treffen zu den Adlershof-Mitte-Tagen

(7) ERASMUS-Führung

(8) Institutsratssitzung

(9) KLS

(10) Sonstiges

(1) Protokoll und Vergangenes

Das Protokoll wurde erfolgreich verlesen. Seit der letzten Sitzung ist folgendes passiert:

• Der FRIV-Umfragebogen wurde versendet.

• Das Gespräch mit Frau Warmuth hat stattgefunden.

• Anne, Sven, Dennis und Anna waren beim Jahresempfang in Adlershof.

• Felix und Felix haben die Räume für das Warm-Up reserviert.
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(2) Schülerbesuch

Der Schülerbesuch findet am 30.03 statt und die Schüler kommen mit doppeltem Klassensatz. Anne,
Ronald und Felix K. schauen sich die Präsentation vom letzten Jahr an, welche Sven herum geschickt
hat und ergänzen sie um Erfahrungsberichte.

Anne wird eine Mail an Herrn Teichert schicken, um zu erfragen, wo genau die Veranstaltung stattfindet.

(3) Warm-Up

Felix und Felix haben die Vorlesungsräume (den großen Hörsaal und 0.310) reserviert und zwar für die
beiden Wochen vor Uni-Start, also 4-7.10 und 11-14.10, jeweils von 10 bis 15 Uhr. Die beiden haben die
Räume für mehr Tage als nötig reserviert, da noch nicht klar ist, wann die Ewi-Einführungsveranstaltung
stattfinden wird.

Felix N. hat den Erziehungswissenschaftlern bereits eine Mail geschickt, wartet aber immer noch auf
Antwort.

(4) Verschönerung des JwDs

Es wurden diverse Vorschläge auf einer Liste im JwD gemacht. Zustimmung fanden: ein neuer Wasserko-
cher, Geschirrhandtücher, ein Tafelschwamm, Mopp, Eimer und Besen, ein Türstopper, ein Schneebesen,
eine neue Mikrowelle (mit Grill), eine neue Kaffeemaschine, sowie ein Stromverteiler. Außerdem spenden
Caro und Felix einen Teppich für das JwD (den sie nicht mehr brauchen).

Erik wendet sich an den Brandschutzbeauftragten wegen der Brandschutztür, da diese nicht mehr offen
stehen bleibt.

Weiterhin kümmert sich der FSR um eine Lösung für den kaputten Spiele-Schrank.

Caro, Dennis und Erik haben eine Planungskommission gegründet, um die Umgestaltung des JwDs zu
planen. Sie treffen sich am Donnerstag um 15 Uhr.

(5) FRIV-Berichte

20.01: Der Aktionsplan zur Gremienzeit soll durchgesetzt werden, d.h. dass 4 SWS pro Institut freigehalten
werden sollen (keine VL und UE), um Treffen von Gremien einberaumen zu können.

16.02: Die Adlershof-Mitte-Tage-Regelung wurde besprochen. Der Ist-Zustand soll evaluiert werden. Es
wird gefordert eventuell eine Stelle einzurichten, die sich mit der Planung der Adlershof-Mitte-Tage
beschäftigen soll.

Weiterhin wurde das Prozedere zum Ausleihen von Technik an der Uni besprochen. Die Kaution wurde
von 700 EUR auf 150 EUR heruntergesetzt. Aber es muss eine zusätzliche Versicherung abgeschlossen
werden, die aber bei der FAKO beantragt werden kann.

Außerdem wurde berichtet, dass das Hochschulgesetz geändert wurde: Bei Überschreitung der Regelstu-
dienzeit, darf nun eine Zwangsberatung durchgeführt werden und dann auch eine Zwangsexmatrikulation.

(6) Treffen zu den Adlershof-Mitte-Tagen

Laut einer Festlegung von 2003 sind Montag, Mittwoch und Dienstag Vormittag Adlershof-Tage, sowie
Donnerstag, Freitag und Dienstag Nachmittag Mitte-Tage. Diese Regelung funktioniert im Allgemeinen
nicht.
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Frau Warmuth stellte fest, dass 800 Studenten pendeln müssen, davon 600 Lehramtsstudierende, die
mindestens 1 mal in der Woche pendeln. Andererseits haben die Informatiker und Chemiker sogar Über-
schneidungen innerhalb ihrer Fächer, wegen dieser Regelung.

Das Problem scheint zu sein, dass auch die Hauptstudiumsveranstaltungen dieser Regelung angepasst
wurden. Frau Warmuth stellte fest, dass die Vereinbarung offensichtlich falsch verstanden wurde und diese
Handhabung somit keinen Sinn ergibt. Frau Warmuth würde deshalb gern die Diplom-Veranstaltungen
von Lehramts-Veranstaltungen in der Mathematik entkoppeln.

Weitere Vorschläge waren Veranstaltungen der Erziehungswissenschaften auch einmal in Adlershof abzu-
halten. Auch wäre es sinnvoll einen Erziehungswissenschafts-Tag einzurichten.

Abschließend wurde festgestellt, dass 20% der Studierenden Lehramtstudenten sind, gleichzeitig stellt
das Lehramtsstudium eine der 5 Säulen des Exzellenzantrages dar. Des Weiteren bringen der Uni die
Lehramtsstudenten am meisten Geld ein. Deshalb sollte sich also auch mehr um sie gekümmert werden.

(7) ERASMUS-Führung

Anna hat die E-Mail-Adressen der neuen ERASMUS-Studenten besorgt. Es gibt eine offizielle Veran-
staltung für die ERASMUS-Studenten am 5.April um 13 Uhr. Anna schreibt die Verantwortlichen an
und fragt nach genaueren Informationen über die Führung in Mitte. Außerdem soll es einen weiteren
Rundgang in Adlershof geben, welchen Felix K., Felix N. und Caro übernehmen. Der Termin wird noch
festgelegt.

(8) Insitutsratssitzung

Herr Friedrich wurde offiziell verabschiedet, sein Nachfolger als Studiendirektor ist Herr Hintermüller.
Auch wurde das Thema der Langzeitstudenten angesprochen. 20 haben sich nicht auf die versendeten
Briefe gemeldet und wurden zur Rückmeldung gesperrt.

Weiteres ist dem Protokoll zu entnehmen, welches Dennis noch herumschickt.

(9) KLS-Sitzung

Die Diskussion über die Änderung der Studienordnung des Bachelors mit Lehramtsoption und des Masters
of Education wurde ausgelagert. Dazu wurde eine Kommission einberufen, die aus Anne und Stephan,
sowie Herrn Filler und Frau Warmuth besteht. Das Treffen findet am 13.03. statt.

Bezüglich der Evaluation ist der FSR aufgefordert sich mit der Institutsleitung auseinandersetzen, um
die Veröffentlichung zu besprechen. Das machen Dennis und Anne (als MSB).

Ronald vertritt Dennis bei der nächsten Sitzung, und Erik vertritt Anna, Felix soll dann stellvertretend
für Dennis den Vorsitz übernehmen.

(10) Sonstiges

• Lana: Dennis schlägt vor Lana offiziell für ihre Arbeit zu danken, da sie sehr engagiert war und die
Betreuung bei den Übungsaufgaben sehr gut von den Studenten angenommen wurde. Er schreibt
ihr deshalb eine E-Mail. Der FSR hält es für sinnvoll eine solche Stelle dauerhaft einzurichten. Dies
soll deshalb bei der nächsten Institutsratssitzung vorgeschlagen werden.

• Wahlkommission für die FSR-Wahl: Diese wird aus Felix K., Ronald und Caro bestehen.
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Die nächste Sitzung findet am

Zeit: So, 16.03.2011 um 17:00 Uhr

Ort: im Cafe Sunday (S Ostkreuz) statt.

Unterschriften Stempel
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